
从打工妹到打工姐

———访名鑫佳苑项目副总经理李艳艳

李艳艳

1998

年开始工作，一直

在房地产市场。现在是全银房地产

开发有限公司名鑫佳苑项目的副总

经理，分管财务和营销工作。据她介

绍，公司原来的基础是信房集团下

属的一个分公司，之后独立发展。公

司成立后，先后参与开发了张李湾、

成功花园、梦苑小区、宇康新村等项

目，截至目前，开发竣工面积约有

30

万平方米。目前正在开发的项目是

新马路商务局家属院棚户区改造。

工作了

20

多年，李艳艳似乎已

经对工作中顺利的或不顺利的事都

看作平常事。记者问她在工作中遇

到过什么印象深刻的困难时，她讲

了一件关于他们项目中幼儿园的规

划的事。名鑫佳苑是按规划总建筑

面积达到

18.34

万平方米，规划里有

一所幼儿园便于孩子就近入园。因

为小区的房子基本都是

30

层往上，

而且层高严格按照标准达到

2.9

米，

所以幼儿园所在位置的光照受到一

定影响。 为了保证规划中幼儿园区

域的光照时间， 李艳艳一趟趟地去

相关部门联系沟通， 多次到工地与

工程技术人员实地测量讨论。 经过

漫长的

3

年，幼儿园的建园规划终于

得到了政府相关部门的认可。

生活中， 李艳艳对来自家人的

照顾非常感恩。她对记者说，她有一

个非常支持自己工作的好老公，一

个无怨无悔帮自己照顾女儿的好婆

婆。有了他们，自己在家庭生活中的

负担就减少了很多， 工作上也更专

心。她有时要出差，不是考察项目、参

观学习就是去参加一些提高业务能

力的培训， 一旦培训的时间长了，就

很难回家。 老公和女儿是她的牵挂，

他们有人照顾，自己在外才能放心。

销售工作上要出成绩靠什么？

李艳艳觉得既要踏实工作又要诚信

待人。她说，销售这个工作一开始挺

难的，有的人一工作就要讲条件，遇

到困难就后退， 这样的态度肯定不

出成绩。不管是做销售还是搞管理，

无论在什么岗位上， 对公司有贡献

了，就会有回报。
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工作就是不断地与时俱进

———访万家灯火集团计划投资部部长胡前芳

胡前芳

2012

年加入万家灯火集

团。经过

4

年的历练和努力，她如今已

是集团计划投资部部长，参与谋划集

团的发展方向。能在这么短的时间内

有如此令人惊叹的进步，胡前芳的经

历让人敬佩。 胡前芳是怎么做到的

呢？记者在妇女节前夕采访了她。

万家灯火集团是我市知名的房

地产企业。 集团董事长于涛在业内

家喻户晓，集团曾承接了信阳市委、

市政府“十件大事、十件实事”之一

的“万家灯火城市广场”工程建设任

务； 援建或者出资赞助浉河区公安

分局办公楼、车云山千佛塔、市体育

场工程等多个项目， 此外还多次参

与公益设施建设及法律援助、 扶贫

济困活动。 胡前芳一开始接触房地

产是在

2008

年， 在另外一家房地产

企业。之所以到万家灯火集团，除了

大家对万家灯火集团的推崇外，还

有她听到的关于万家灯火名称的来

历。 她说：“公司为什么叫 ‘万家灯

火’，我们董事长是这样解释的‘灯

点亮了，房子卖出去了，城市变得繁

华了 ， 我们的事业也就会越做越

大。’多么朴实的语言，却能体会出

董 事 长 于 涛 当 时 创 立 公 司 的 初

衷———用美丽的建筑来装点城市，

为百姓营造一个更加舒适的宜居环

境。”胡前芳觉得，万家灯火是个温

暖的名字。

在

4

年的工作经历中，胡前芳遇

到的印象最深刻的一件事就是万家

灯火城市广场安装中央空调。 公司

要在面积达

48

万平方米的商住楼里

安装中央空调，不但要装好，还要确

保无论在什么情况下空调系统都能

正常运行。 胡前芳强调：“这算是中

国目前比较大的一个中央空调系

统，冬暖夏凉不说，公司要求还要能

让住户感到舒适方便。 当时从采购

到安装调试运行， 每一个环节都要

精心设计及施工到位， 每一次与不

同的部门沟通都要提前做好预案，

确保不遗漏任何细节。 这个项目耗

费的时间长，投资大，细节繁杂，知

识面广，工程圆满完成，最后结果各

方都很满意。”

采访到了最后， 胡前芳说：“孔

子曾说过，三人行，必有我师焉，择

其善者而从之，其不善者而改之。我

认为， 要不断地向房地产

前辈们学习，学习他

们的成功经验，并不

断 地 融 会 贯

通，与时俱进，

提高自己。”

把项目建设成为我市的地标性建筑

———访万家灯火集团工程部部长张勇

走进万家灯火集团工程部部长

张勇的办公室， 首先看到的就是她

忙碌的身影， 桌上摆着密密麻麻的

施工图纸和堆积如山的各种文件，

还不停地有人拿着文件进来找她签

字、请示、汇报。认真严谨的态度、张

弛有度的节奏， 这是她给人的第一

印象。在一个小时的采访过程中，说

起工程， 说起她目前正在进行的信

阳义乌国际商贸城项目， 她的沉稳

中立刻多了几分激情：“干一行，爱

一行，既然选择了这行，就要竭尽全

力做好。”

张勇

1986

年毕业， 学的是土木

工程专业，毕业后被分配到兵器工业

部国营第三五八厂工作。

2002

年，到

万家灯火集团旗下的天康制药公司。

机缘巧合，她后来又干起了自己的老

本行，这一干就是十几年，直到现在

的工程部部长。在此期间，她做过房

地产项目， 也做过商住结合的写字

楼、公寓项目，有特大型项目的施工

管理经验。从大型的施工企业（乙方）

转到大型房地产公司（甲方），从最初

的施工员到现在的工程部部长，通过

不断的积累和学习，她已经成长为能

担当重任的中高级管理型人才。

如今， 她正在负责信阳义乌国

际商贸城项目，她表示，该项目将会

在她的职业生涯中留下浓墨重彩的一

笔：“这个项目是集购物、休闲、旅游、

度假为一体， 综合商务需求及具备完

善的城市配套功能的城市综合体。综

合了产品研发、生产加工、仓储、物流、

休闲娱乐、商务、展示、洽谈、交易各种

功能的传统商业模式与现代电子商务

有机结合的第七代商业模式。 将打造

成以郑州以南，武汉以北，西安以东，

合肥以西范围内的小商品集散地，最

终形成南有义乌，北有白沟，中有信阳

的全国商业大格局。”

谈到工作多年自己最大的体

会，张勇坦言，就是诚信和担当。“做

人要诚信，做工程要有担当，这就是

我做人和做事的原则。”没有华丽的

辞藻， 有的只是那份难得的笃定和

斩钉截铁，“和自己的团队一起在信

阳市把我们自己的项目建设成为地

标性的建筑 ， 是我最大的职业梦

想。”怀揣着这份憧憬，她和她的团

队正在努力奋斗着。

为有一套自己的房子而努力

———访华仪集团置业顾问左尚辉

酒红色大衣、浅金色短烫发、黑

色眼镜，没有多余的修饰，左尚辉这

一身简单利落的打扮， 让她即使是

穿着与别人同样的工作装， 也能轻

易地引起客户的好感。 她说自己就

是一个简单的华仪集团的置业顾

问， 唯一的不同就是她还有一个别

人不理解的目标。

左尚辉是浉河区东双河人。高

中毕业后， 她不顾家人的反对和百

般劝阻，坚决不同意再去学校上学。

年龄还小的她觉得读书没意思，想

到外面的世界看一看。于是，拗不过

她的家人只好让她去了广州跟姐姐

在一起做些杂活。一年以后，姐姐回

家结婚， 她也在家里的再三催促之

下回来了，开始在家的附近找工作。

卖房子看起来简单， 实际上一

旦踏入了这个行业 ， 做了置业顾

问， 想转个行业还有一样的待遇，

就不容易了。置业顾问的薪水还是

很让左尚辉满意的。她一开始在平

桥 、羊山的一些小楼盘卖房 ，房子

卖完了，就换一家。“这样一年一年

过去 ， 我觉得工作换来换去不是

事 ， 所以还是到大点儿的楼盘好

些 。碰巧 ，家里的房子买在富丽华

城， 我就到这边上班了。” 左尚辉

说 。她选择华仪集团 ，就是因为集

团大 、各方面实力雄厚不说 ，在信

阳的土地开发面积也大，自己家在

这儿住着也方便。

“我到这儿工作已经两年了，业

绩还不错吧。房子好，自然就好卖。

虽然一批批户型不同， 但客户的需

求也不一样。去年

5

月，行情很好，我

一个月就卖出去了

30

多套房子。不

过，那段时间也特忙，一天至少接待

6

组以上的客户。有个客户还偏偏赶

着忙的时候找我说意见，连续

3

天跟

着我。他家买的房屋产权是

50

年，觉

得自己上当了，非要改成

70

年。我说

不能随意更改，他还打了

110

来想让

警察把我抓走。 现在想起来还觉得

有些恐怖。”左尚辉讲起自己的工作

也是滔滔不绝。

在同事眼里， 左尚辉能有比别

人好的业绩 ， 是因为她比别人更

“拼”一些。如果一个人懈怠一点儿，

家里条件又好， 工作上过得去也就

行了。 她不一样。 她说：“我有个目

标，我想多挣些，买套房子，我天天

卖房子，住在这里，以后总要离开父

母的， 所以也更想在这里有套自己

的房子。目前，我的储蓄可能还差点

儿，但我努力工作总会够的。”左尚

辉对未来很乐观。

金牛古镇 梦想开始的地方

———访大别山民俗文化产业有限公司副总经理刘款款

“当我第一次走进金牛古镇，我

就知道我属于这里。 徽派的建筑风

格， 古朴典雅的城墙院落仿佛带我

‘穿越’ 回到魂牵梦绕的大学时光，

我喜欢这里， 我要在这儿创造出自

己的天空。”信阳大别山民俗文化产

业有限公司副总经理刘款款的眼中

闪耀着青春的光芒。

去年

7

月份，

CCTV-7

的《乡约》栏

目走进金牛山，刘款款作为二号女嘉

宾参与了相亲节目，这可让她在信阳

市小“火”了一把：“虽然很大一部分

原因是为了企业宣传，但因此却深深

感受到了来自亲朋好友热切的关心

和厚爱，得到了大家的认可，结交了

很多优秀的新朋友，这个节目的成功

举办让公司的知名度得到了很大提

升，特别开心。”

如果说 《乡约》

栏目让刘款款在信

阳市小“火”

了 一 把 ，那

么

2015

年

9

月

12

日 ，刘

款款带领的

营销团队精

心策划的“侏罗纪恐龙文化科普展”

让金牛古镇在信阳的真正地“火”了

一把。“没想到恐龙展如此受欢迎，

日流量达到

3

万人次，给我们营销团

队的接待工作带来不小的挑战，不

过在公司全体人员的共同努力下，

圆满落下帷幕。 恐龙展的成功策划

让我对今后的工作有了更足的信

心，在领导和同事的支持下，我的脚

步也会迈得更大。”刘款款的脸上写

满了自信。

“我的大学生活是在西安度过

的，一个极具历史文化底蕴的城市。

巍巍古城墙，悠悠六百载。伫立城墙

脚下，或漫步城墙之上，听着大爷们

唱着悠扬的秦腔， 我都会在恍惚间

以为自己身处古代。 可能就是在那

里， 我热爱上了这种拥有时代韵味

的传统文化， 所以当我来到金牛古

镇，眼前的一切都是我熟悉的，我喜

欢的感觉，经过这几年的学习工作，

我更加确定自己要将传统民俗文化

事业进行到底。”这个追梦的女孩目

光坚定。

对于刘款款来说， 过去的一年

是充实的、快乐的，新的一年依旧是

忙碌的、幸福的。

“能做自己喜欢的事儿，我很满

足。接下来，我们公司运营重点之一

是引进台湾文创资源， 联合本土企

业、 艺术家打造豫南文化创意园以

及依托全国各地文化特色在金牛古

镇每月举办不同主题的文化大集，

与网商和物流企业合作， 搭建网商

线下体验区。希望通过这些活动，让

更多的人接触上、 喜欢上这些优秀

的传统文化， 也希望自己能够为传

统民俗文化的继承和发展作出最大

的努力。”刘款款的眼睛里始终充满

着激情与热忱，相信梦想离她很近。

□

本报记者 程 云 文

/

图

□

本报记者 邹 乐 文

/

图

做好“娘子军”队长

———访南湖林语项目营销经理冷婷

冷婷是个很年轻的营销经理，

自

2008

年开始在房地产公司工作。

与加入专业的房产营销公司不同，

冷婷一直在甲方，也就是房产开发

商直接管理的营销团队，这对许多

销售员来说是非常幸运的事。在到

南湖林语之前，她曾经经手的楼盘

有紫荆花园、 金海维多利亚花园。

2014

年年初，她经熟人介绍到南湖

林语工作。

初次见面，冷婷谈的最多的是关

于南湖林语。 南湖林语的广告语是：

房子中的

iphone

， 之所以这样与

i鄄

phone

对比， 是因为南湖林语是我市

首家科技楼盘，采用了地源热泵科技

系统，冬暖夏凉不需空调既节能又环

保。冷婷说，之所以选择在建房时使

用地源热泵，是因为该公司领导经过

多方面考察，去过南京朗诗入住后感

觉非常舒适，决定在信阳也打造一座

恒湿、恒温、恒氧，会呼吸的房子。

她觉得，购房者买房一般看重

的是房价、户型和位置，售房者最重

要的是取得客户的信任， 先做人，服

务好客户，自然老带新就有新的客户

了。 老带新的概率在

20%

到

30%

之间。

目前， 南湖林语一期即将售罄并于今

年

5

月交房，二期将推出

400

余套房子。

在冷婷的工作范围里， 除了房

子就是自己的团队。目前，她所在售

楼部的销售团队里， 只有一个男销

售顾问，其余全是女销售顾问。要带

领好这支“娘子军”，冷婷觉得很容

易。冷婷说，在她们销售部，从没有

什么钩心斗角的事。 一般销售时容

易发生顾客二次看房时该算谁的客

户问题， 出现这种纠纷的情况在她

们这里就没发生过。

买房的人到南湖林语售楼部，

现在还是要走贤山大道。 冷婷告诉

记者，以后直接可以从

107

国道到小

区了。她介绍，现在位于贸易广场联

通公司大楼对面的一条路已经初步

畅通，未来小区的大门朝东开，直接

连接到

107

国道，而且能与附近原有

生活基础设施联系起来， 居民入住

后交通和生活都会非常便利。

即将离开时，冷婷说，因为喜欢

这里的房子，虽然自己还没结婚，但

已经买了一套小户型的月供着。她

说：“现在国家推出了一系列利好政

策，比如降低首付比例、减少房屋契

税缴纳、利率调整等，这是买房的好

时机，我觉得应该抓住。”
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